
Protokoll des StuRa vom 19. Mai 2020

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an  protokolle-
on@stura.uni-freiburg.de und  folge  den  Anweisungen,  um  dich  in  den  Protokollverteiler
einzutragen.

Die Sitzung fand als Videokonferenz in einem digitalen Sitzungssaal auf Discord statt. Die 
Öffentlichkeit wurde durch den Versand der Zugangsdaten über den Protokollverteiler, und der 
Nennung auf der StuRa-Homepage gewahrt.

Anwesende Vertreter*innen: Walli  Lang (AGeSoz),  Katharina Krahé (Anglistik),  Paul  Richter
(Archäologie und Altertumswissenschaften), Natalie Wickli (Biologie), Johannes Ruhnke (Chemie),
Isabelle  Caroline  Abt  (Germanistik),  Jan  Jürgens  (Geschichte),  Moritz  Dominik
(Kulturanthropologie),  Paule Schulze  (Kunstgeschichte),  Caren Sausmikat  (LAS),  Meret  Quante
(Medizin), Inga Höffkes (Molekulare Medizin), Simon Pfäffle (Pharmazie), Paul Weizel (Physik),
Johanna  Eckes  (Politik),  Florian  Laurösch  (Romanistik),  Stephan  Nickel  (TF),  Karl  Blohmer
(Zahnmedizin), Dorothea Schiewer (Initiative Juso-HSG #1), Tabea Häberle (Initiative Juso-HSG
#3), Lisa Zinnebner(Initiative Bierrechte (BUF) Pils), Ferdinand Stötzer (Initiative Campus Grün
1), Lea Dieminger (Initiative Campus Grün 2)
Präsidium: Niklas Riemenschneider
Vorstand: Lou Mollat, Jonathan Hanser, Carlotta Rudolph
Gäste: Zeno Springsklee (Studieren ohne Hürden), Hilde Fleig (Psychologie), Philipp …(Sport)

Tagesordnung
TOP 0 Formalia

1)  Feststellung der Beschlussfähigkeit
2)  Genehmigung des Protokolls
3)  Vorschläge zur TO

TOP 1 Berichte
1)  Vorstandsbericht

TOP 2 Abstimmungen
1)  "5. Ausgabe der Funzel"
2)  "Winter-Kongress 2020 (BAKJ)"
3)  "Studium Oecologicum"
4)  Form der StuRa-Wahl 2020
5)  Coronaforderungen
6)  Umwidmung Sitzungsverpflegung (Eilabstimmung)

TOP 3 Sonstige Anträge
1)  Ideelle Unterstützung (LEO Club Freiburg)

TOP 4 Wirtschaftsplan
1)  Umwidmung der Gelder für Sitzungsverpflegung

TOP 5 Termine und Sonstiges

1

Genehmigung steht noch aus

genehmigt

mailto:protokolle-on@stura.uni-freiburg.de
mailto:protokolle-on@stura.uni-freiburg.de


TOP 0 Formalia

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die StuRa-Sitzung ist mit 23 anwesenden abstimmungsberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 
Die Beschlussfähigkeit wurde anhand der Anwesenheitsliste zu Beginn der Sitzung vom Präsidium 
festgestellt.

2) Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll der Sitzung vom 12.05.2020 ist ohne Änderungen genehmigt.

Chemie: Ich wollte Fragen, welche Option im Antrag Studium Oecologicum der Option 3 in der 
Begründung entspricht?

Präsidium: Steht in den Sitzungsunterlagen. Ich streame die gerade. Option 3 heißt kein 
Wettbewerb mit den anderen Projekten und die Fachbereich-Budgets bleiben gleich

Chemie: Heißt a) gleich 1) und so weiter?

Präsidium: Ja, habe ich wohl falsch gemacht.

Campusgrün 2: An welche E-Mail-Adresse muss die Abstimmungsübersicht geschickt werden?

Vorstand: praesidium@stura.org

3) Vorschläge zur TO

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt.

TOP 1 Berichte

1) Vorstandsbericht

Der Bericht wird vorgestellt. 

Chemie: Ich hatte beim letzten Bericht den Eindruck, dass es jetzt bei den Krediten darum geht, die 
Studierenden zu besänftigen. Sind das echte Hilfen, die auch ankommen, oder ist das 
Augenwischerei?

Die Fonds soll es schon geben, sodass da Gelder beantragt werden können. Es wurde eben 
angemerkt, dass die Gelder unzureichend sind. Es wurde aber angeblich auch noch nicht 
alles ausgeschöpft. Es sollte aber mehr Mittel geben.

Chemie: Gibt es eine Idee, unsere Forderungen zu diesem Thema zu kommunizieren.

Die Videokonferenz hat eben erst stattgefunden, es wird noch zu einer Absprache in der 
LAK kommen. Die LAK hat aber auch schon vorher Listen mit Forderungen aufgestellt, es 
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gab auch schon Briefe an das Ministerium. Sobald es zu konkreten Absprachen kommt, 
halten wir euch auf dem Laufenden.

Chemie: Ich würde darum bitten, dass Infos zu Hilfen und Forderungspapiere möglichst bald an die 
Fachschaften weitergeleitet werden, sodass wir die Studierenden beraten können und die Leute an 
die richtige Stelle weiterleiten können.

Dem stimme ich zu. Das sollte breit kommuniziert werden. Sobald es zu Abstimmungen 
kommt, informieren wir euch.

TOP 2 Abstimmungen

1) "5. Ausgabe der Funzel"

Beantragt wurden 500.00€, genehmigt wurden 500.00€. 

2) "Winter-Kongress 2020 (BAKJ)"

Beantragt wurden 2000.00€, genehmigt wurden 2000.00€. 

3) "Studium Oecologicum"

Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• C 

2. Gruppe 
• A 

3. Gruppe 
• B 

4. Gruppe 
• Nein 

Der Studierendenrat hat beschlossen, die Summe des Projektwettbewerbes auf 339.000€ 
festzusetzen. Die Projektphase des Studium Oecologicum wird mit 61.000€ unterstützt. Der Rest 
des Studierendenvorschlagsbudget 2021 wird nach VZÄ dezentral auf die Fachbereiche aufgeteilt. 

4) Form der StuRa-Wahl 2020

Das folgende Ranking wurde abgestimmt:
1. Gruppe 

• Online Wahl 
2. Gruppe 

• Präsenzwahl 

Der Studierendenrat hat beschlossen, sich für die Durchführung der Studierendenratswahlen 2020 
als Online-Wahl im WS 2020/21 auszusprechen.

5) Coronaforderungen

Das folgende Ranking wurde abgestimmt:
1. Gruppe 

• Coronaforderungen 
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2. Gruppe 
• Nein 

Der Antrag wurde angenommen.

6) Umwidmung Sitzungsverpflegung (Eilabstimmung)

Das folgende Ranking wurde abgestimmt:
1. Gruppe 

• Umwidmung Sitzungsverpflegung 
2. Gruppe 

• Nein 

Der Antrag wurde angenommen.

TOP 3 Sonstige Anträge

1) Ideelle Unterstützung (LEO Club Freiburg)

Präsidium: GO-Antrag auf schriftliche Befassung, weil es technische Probleme gibt. Gibt es 
Gegenrede?

Chemie: Ja, formale Gegenrede. Falls noch jemand anderes da ist, wäre ich dagegen. Sofern 
niemand anderes da ist, stimme ich dem Antrag zu

Präsidium: Ist noch jemand anderes da? Ich glaube nicht. 

Chemie: Ich ziehe die Gegenrede zurück.

Der GO-Antrag auf schriftliche Befassung ist somit ohne Gegenrede angenommen.

AGeSoz: Wird der LEO Club nicht von der Mutterorganisation LIONS Club finanziert?

Unser Antrag auf ideelle Unterstützung beinhaltet, neben der Bitte um evtl. Druckkosten 
(derartige Kosten werden nicht von den LIONS Clubs finanziert) vor allem auch die Bitte, 
Räume der Universität nutzen zu können, dies gilt insbesondere für 
Mitgliederversammlungen, die wir sonst in öffentlichen Räumen abhalten müssen.

Chemie: Welche Form von Hilfsbedürftigkeit? Welche Projekte genau wurden unterstützt und 
finanziert mit dem Sponsorengeld? Werdet ihr denn vom LIONS Club anderweitig unterstützt?

Wir unterstützen verschiedene Projekte, vor wenigen Wochen haben wir beispielsweise 
3.536€ an den Verein Fill´e Herzenskinder gespendet. Der Verein engagiert sich für 
Pflegebedürftige Kinder bzw. deren Familien. Das Geld dafür haben ausschließlich 
Sponsoren gesammelt. Auch sammeln wir regelmäßig Lebensmittel für die Tafel und 
unterstützen immer wieder die AWO. Für die AWO-Kindergärten sammeln wir 
beispielsweise jährlich Schoko-Nikoläuse, die dann an die Kinder überreicht werden, da 
deren Eltern oftmals kein Geld haben, ihren Kindern in der Weihnachtszeit Süßigkeiten zu 
kaufen.

Chemie: Wer kann Mitglied im LEO Club werden und wer unterstützt diesen Club außer der 
LIONS Foundation?

Mitglied können alle Jugendlichen / Erwachsenen werden (Altersbeschränkung: 16-30 
Jahre), die sich ehrenamtlich engagieren wollen. In unserem Club sind jedoch vorwiegend 
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Studierende der Uni Freiburg, weshalb wir gerne die Unterstützung durch die Universität 
bekämen.

AGeSoz: Gibt es einen Mitgliedsbeitrag und wenn ja, wie hoch ist dieser?

Mitgliedsbeiträge gibt es, dies belaufen sich auf ca. 30€ im Jahr.

Chemie: Warum ist der LEO Club Freiburg nicht auf folgender Liste? https://www.leo-clubs.de/leo-
clubs

Warum der Club nicht auf der Liste ist, weiß ich momentan leider nicht, danke aber für den 
Hinweis. Ich werde mich darum kümmern, dass sich das ändert.

AGeSoz: Wer unterstützt diesen Club außer der LIONS Foundation?

Noch zu der Finanzierung durch die LIONS: Die Gelder, die wir spenden, sind 
ausschließlich durch unser eigenes Engagement gesammelt worden, von den LIONS haben 
wir dazu keine Unterstützung. Auch sonst werden wir nicht finanziell unterstützt außer 
durch unsere Mitgliedsbeiträge. Welche Fragen sind noch offen?

Anglistik: Wer sind für euch hilfsbedürftige Menschen?

Chemie: https://www.lions.de/ziele-und-grundsatze

Danke, so geht das natürlich besser. Vielleicht noch zur Klärung: Wir sind nicht da, um Geld
zu sammeln. Wir gehen zum Beispiel auch einmal im Monat in ein Seniorenheim, wo wir 
mit den Senior*innen Bingo spielen, was diese sehr schätzen. 

https://www.instagram.com/leoclubfreiburg/?hl=de 

Anglistik: Ok, der obige Link beantwortet die Frage nicht wirklich, dann vielleicht so: Für welche 
konkreten Personengruppen habt ihr euch in Freiburg im letzten Jahr eingesetzt? Außer 
Senior*innen

https://www.herzenskinder.org/

https://freiburger-tafel.de/

https://awo-freiburg.de/

Wir freuen uns auch immer über neue Mitglieder

Präsidium: Wir stimmen nächste Woche über den Antrag ab. Ich suche auch nach einer Alternative 
für die schriftliche Behandlung.

TOP 4 Wirtschaftsplan

1) Umwidmung der Gelder für Sitzungsverpflegung

Der Antrag wird vorgestellt.

Chemie: Finde ich gut.

AGeSoz: Rein als Verständnisfrage: Wäre es auch möglich, eine der Lizenzen der Uni zu 
verwenden?
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Präsidium: Es ist nicht möglich für uns, eine Lizenz über die Universität zu erhalten. Über 
Ilias gibt es eine Möglichkeit, eigene Räume mit „Big Blue Button“ zu erstellen. Gerne 
Rückmeldung falls das schon jemand ausprobiert hat.

Vorstand: Leider nein, da unser Datenschutz und der Datenschutz der Uni komplett getrennt 
laufen und wir dann keinen Datenschutz garantieren können. Außerdem möchte die Uni das 
nicht, weil man dann über geteilte Kosten etc. reden müsst (sprich das würde auf jeden Fall 
auch was kosten).

Zahnmedizin: Welche professionelle Lösung soll es denn werden?

Vorstand: Wir haben noch keine definitive Lösung, hatten aber Zoom ins Auge gefasst, weil 
das auch von der Universität verwendet wird und somit alle damit am intuitivsten damit 
arbeiten können.

AGeSoz: Und die Bedenken des Datenschutzes bezüglich Zoom?

Vorstand: Es gibt Bedenken, die wir uns angeschaut haben. Es gibt die Möglichkeit, eine 
Vereinbarung mit Zoom zu treffen, die die Sachen regelt. Wir haben auch die 
Datenschutzbeauftragten der Uni befragt, die haben gemeint, dass das in Ordnung geht. Man
darf nichts aufnehmen. Man würde auf die Regeln vor jeder Sitzung dann hinweisen. Alle 
Sachen, die Datenschutzrechtlich besser sind, sind weitaus komplizierter.

Zahnmedizin: Für wie viele Lizenzen reicht das Geld?

Vorstand: Wir sind noch nicht ganz sicher, welche Lizenzen wir nehmen. Es gibt pro-
Lizenzen und Lizenzen für den Mittelstand. Wir schauen uns pro-Lizenzen an, die sind 
tendenziell billiger.

Zahnmedizin: Was spricht gegen Discord?

Präsidium: Es ist für Gäste extrem schwierig zu bedienen. Ich finde Discord sehr mächtig, 
wenn alle Beteiligten damit gut vertraut sind. Wenn man aber Gäste hat, die Discord nicht 
kennen, hat man leider immer Probleme.

Chemie: Können Fachbereiche außerhalb der StuRa-Sitzung Zugang zu der Lizenz bekommen?

Vorstand: Der Plan ist, dass auch Referate und Fachbereiche auf die Lizenzen zugreifen 
können, nicht nur der StuRa, sodass nicht alle sich einzeln um Lizenzen bemühen müssen.

Präsidium: GO-Antrag auf Eilabstimmung zu TOP 5. 1). Die Frist würde ich auf morgen 16:00 Uhr 
ansetzen.

Ohne Gegenrede angenommen.

Anglistik: Wie soll die Abstimmung aussehen?

Präsidium: Die Abstimmung erfolgt über eine Abstimmungsübersicht, die ich gleich noch 
über den Protokollverteiler versende. Ihr könnt die Abstimmungsübersichten bis morgen 
16:00 Uhr einreichen.

TOP 5 Termine und Sonstiges
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Biologie: Wir haben gerade sehr wenig Leute, die nächstes Semester noch im StuRa sind. Habt ihr 
Ideen, wie man für den StuRa werben kann?

Präsidium: Generell gute Frage. Meldet euch, wenn ihr in den Fachbereichen dazu Ideen 
habt. Ich habe mit der FS-Politik Glück, da dort relativ viele Leute aktiv sind. Gut, dass ihr 
es ansprecht, da vermutlich viele Probleme haben werden, da man die Leute nicht mehr 
persönlich ansprechen kann.

Biologie: Danke. Falls noch jemand Tipps hat, schreibt uns einfach eine Mail 
(fachschaft@biologie.uni-freiburg.de).

Zahnmedizin: Könnte man die StuRa-Wahlen nach hinten verschieben oder ist das nicht möglich?

Präsidium: Wenn die Wahlen online stattfinden, darüber stimmen wir ja ab, sind die Wahlen 
erst im November. Die Entscheidung liegt aber weiterhin bei der Uni. Ihr hättet also lange 
Zeit. Bei einer Präsenzwahl wäre der Termin voraussichtlich Mitte Juli. 42 Tage vorher muss
man die Listen einreichen, also Anfang Juni.

AGeSoz: Über Ilias sind Fachschaftsgruppen eingerichtet. Wir haben jedoch keinen Zugriff darauf 
und die Administration antwortet uns nicht. Habt ihr dazu Informationen?

Vorstand: Wir haben keine Infos zu, können aber gerne nachfragen.

Zahnmedizin: Wir haben auch das Problem. Für den Zugriff muss man als StuRa-
Vertreter*in für den Fachbereich gewählt sein, ins Rechenzentrum gehen und sich dort 
freischalten lassen. Dann bekommt man Zugriff. Das dauert aber immer ein bisschen.

Biologie: Kann man die Abstimmungsübersicht digital unterschreiben? Mit einem Touchpad oder 
so?

Präsidium: Mit einem Touchpad nicht. Was geht, ist zum Beispiel über die Adobe-
Vollversion die Unterschrift einzufügen. Sonst nicht. Ihr könnt aber auch einfach das 
Fachbereichsprotokoll anhängen und euch die Unterschrift sparen. Ich kann auch noch eine 
Übersicht rumschicken, auf der alles erklärt wird.

Die Sitzung endet um 19:46 Uhr.
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